

COMMUNIQUE DE PRESSE

COOPÉRATION MAROCO-JAPONAISE EN MATIÈRE DE GESTION DES DÉSASTRES LIÉS AUX INONDATIONS

En vue de renforcer les relations d'amitié et de coopération existant entre le Royaume du Maroc et le Japon, un Echange de Notes concernant un Don Japonais destiné à la réalisation du Projet de **Système de Prévision d'Alerte aux Crues dans la région du Haut Atlas** a été signé le 23 mars 2011 à Rabat, entre Son Excellence Monsieur Abdelkbir ZAHOU, Secrétaire d'Etat Chargé de l'Eau et Son Excellence Monsieur Toshinori YANAGIYA, Ambassadeur Extraordinaire et Plénipotentiaire du Japon au Royaume du Maroc.

Il s'agit d'un Don du Gouvernement du Japon au Gouvernement du Royaume du Maroc, dont le montant s'élève à cinq cent quatre-vingt-six millions de yens (¥ 586.000.000, soit environ 58 millions de Dirhams) pour l'exécution du projet susmentionné au Maroc.

Ce projet a pour objectif principal de mettre en place dans les bassins versants d'Ourika et de Rheraya, un système automatique de prévision et d'alerte aux crues à haute précision et dont le délai entre l'observation hydrologique et l'annonce de crues sera court. Ceci permettra de prévenir les inondations qui mettent en danger les personnes et les biens dans cette région qui connaît, ces dernières années, des inondations de plus en plus récurrentes.

Ainsi le projet prévoit la mise en place des composantes suivantes :

1. Sous-système d'observation hydrologique :

- Installation de 11 nouvelles stations hydrologiques ;
- Réhabilitation de 7 stations hydrologiques existantes ;
- Installation d'un équipement de surveillance et de contrôle par télémesure.

2. Sous-système d'analyse et de transmission

- Radio et monitoring de crues

3. Sous-système d'alerte :

- Installation de 13 postes d'alarme le long de la vallée ;
- Installation d'un poste de monitoring de l'alerte aux crues

Ce financement est le deuxième dans son genre. En effet, le Gouvernement du Japon avait accordé au Royaume du Maroc en l'an 2000 un don d'un montant de 30 millions de Dirhams pour la mise en place d'un système de prévision et d'alerte aux crues dans le bassin de l'Ourika.

Il est important de souligner que ce Don est une réponse de soutien au Plan National de Protection contre les Inondations, et ce malgré la conjoncture difficile que traverse actuellement le Japon.

Il est également à noter que ce financement est le sixième don accordé par le Gouvernement du Japon au Département de l'Eau, respectivement en 1986, en 1989, en 1995, en 2000 et en 2007 pour un total de 3,7 milliards de Yens soit environ 288 millions de Dirhams.

(Fin du Communiqué de Presse)